

HISTORIA DE PRIMER AÑO

TURNOS: Mañana y Tarde **Cursos:** todos

Fecha de presentación: 15 de mayo de 2020

DOCENTES: Todos los docentes de 1° Año

TEMA: Paleolítico y Neolítico

ACTIVIDAD A DISTANCIA N° 3

PRIMERA PARTE: TEORÍA PARA RESOLVER LA ACTIVIDAD

"De la caza-recolección a la producción de alimentos"

Los historiadores distinguen dos períodos en la Edad de Piedra: el Paleolítico y el Neolítico. Ambos con marcadas diferencias en las formas de vida de los seres humanos. Formas de vida que dependieron de la forma de obtener alimentos: la caza-recolección o la producción de alimentos.

Los hombres del **Paleolítico** practicaban una **economía depredadora**, es decir, tomaban de la naturaleza pero no reponían. Conseguían su sustento por medio de la **caza** de animales grandes y pequeño, la pesca y la **recolección** de frutos salvajes. Perseguían las manadas de animales salvajes que se desplazaban en busca de pastos y agua lo que los obligaba a ser **nómades** (no vivían en un lugar fijo). Reno, mamut, bisontes, osos, caballos, venados eran sus presas.

Elaboraban objetos tallando la piedra como, por ejemplo, hachas, puntas de flecha raspadores para quitar la grasa de los cueros de animales, cuchillos, puntas de lanza, etc. La técnica del tallado consistía en golpear un trozo de roca con otro para darle forma y filo- El **fuego** comenzó a ser utilizado en esta etapa. No se sabe con certeza cómo lo descubrieron y hay varias suposiciones al respecto: algunos sostienen que un rayo durante una tormenta podría haber provocado un incendio, otros, que los golpes con las rocas para tallarlas habrían producido chispas que habrían caído sobre vegetación seca. Lo cierto es que su aplicación fue de gran importancia para la vida diaria.

La **vestimenta** estaba hecha con pieles de los animales que cazaban y, en un principio, sólo tenían la función de abrigar durante el frío. Habitaban en **cavernas** pues el permanente desplazamiento no los llevaba a construir viviendas estables. A finales del paleolítico construyeron chozas con maderas, huesos, pieles y ramas.

Crearon el **arte rupestre** que consistía en la elaboración de estatuillas femeninas en piedra y en pinturas en las paredes y techos de las cuevas que, por lo general, consistían en escenas de cacería.

Durante el **Neolítico**, la forma de vida se transformó a partir de la invención de la **agricultura** y de la **ganadería**. Se convirtieron en **productores** de sus alimentos. Después de miles de años de observación de la naturaleza (épocas en las cuales las plantas crecían y otras en las que se secaban, la reproducción entre animales hembras y machos, la selección de especies animales y vegetales más agradables al paladar, etc.) iniciaron los cultivos y la cría de animales en corrales. Estas actividades exigieron que se hicieran **sedentarios** (vivían en un lugar fijo). Por ello, comenzaron la construcción de **viviendas** estables cerca de los campos de cultivo y de ganadería que formaron las primeras aldeas (algunas de las cuales, posteriormente, crecerían y se convertirían en ciudades). Las herramientas de piedra las elaboraban con la técnica de la **piedra pulida** (frotar una piedra con otra) y conseguían mejor forma y un filo más agudo.

Comenzaron a diferenciarse las ocupaciones; además de los que producían alimentos surgieron otros oficios: también la **cerámica** (objetos de barro cocido al fuego) y el **tejido** (a partir de fibras vegetales como el algodón y de fibras animales como la lana de oveja).

Estos cambios fueron tan importantes que los historiadores hablan de una **Revolución Neolítica** que marcó claramente un antes y un después en la Historia de la humanidad.

SEGUNDA PARTE: ACTIVIDAD 3

Después de leer **"De la caza-recolección a la producción de alimentos"**, resolver:

- 1- Completar el siguiente cuadro comparativo con las características del Paleolítico y del Neolítico: (usar oraciones cortas y claras, en los cuadros comparativos **NO** se copia todo el texto que se leyó):

Características de la forma de vida del Paleolítico	Características de la forma de vida del Neolítico
Ejemplo: <ul style="list-style-type: none"> • Economía depredadora (no producían sus alimentos) • • 	Ejemplo <ul style="list-style-type: none"> • Economía productora (aprendieron a producir alimentos) • •

- 2- Escribir como título "Paleolítico" y, a continuación, ilustrar y colorear su forma de vida (obtención de alimentos, vivienda, vestimenta, herramientas, etc.) colocando un breve título a cada ilustración. Escribir como título "Neolítico" y proceder igual.